

jusqu'à plusieurs fois ; M. Tebb, de Londres, me disait lors de sa visite à Montréal l'été dernier, qu'il avait été lui-même condamné 13 fois et avait payé autant de fois, pour s'être refusé à laisser vacciner ses enfants ; malgré toute la tyrannie exercée par les officiers chargés de faire exécuter la loi, une grande partie de la population s'oppose à la vaccination et préfère payer l'amende ou même subir l'emprisonnement que de se soumettre.

Eh bien, en dépit de la vaccination forcée, les épidémies de variole ont été de plus en plus meurtrières, notamment celle de 1871, dont les effets se continuent encore à Londres (Angleterre), et en Irlande.

EXTRAIT DU "THE NATIONAL INDEPENDANT."

Yorkshire, January 9th., 1880.

"The vaccination question."

"La question de la vaccination, telle qu'elle se présente aujourd'hui en Angleterre, mérite la plus grande attention de la part des citoyens qui, sont taxés au montant de plus de £100.000 sterling par année, pour le soutien des Bureaux des Vaccinateurs. Il est temps que le peuple sache quel est le résultat de la vaccination, et jusqu'à quel point nous sommes protégés contre la variole. Depuis 9 ans, les cas de variole traités dans les hôpitaux (des variolés), se répartissent comme suit : Glasgow, 1870-2 ; Liverpool, 1875-6 ; Dublin, 1870-3 et 1876-8 ; et Londres, 1870-9. Dans ces quatre grandes villes, d'après les rapports des médecins, plus de 36,000 cas de variole ont été admis dans ces hôpitaux, et 28,000 avaient été vaccinés. N'avons-nous pas droit maintenant de refuser de payer les taxes pour une pratique qui ne protège personne contre la variole."

"COMMENT LA VACCINATION PROTÈGE CONTRE LA VARIOLE."

La vaccination devint compulsoire en 1853 par un Acte du Parlement ; elle fut rendue plus coercitive en 1867, et encore d'avantage en 1871. Depuis 1853, nous avons eu trois épidémies de variole, dont chacune fut de plus en plus désastreuse.

Date.	Mortalité par la variole.
1ère. 1857-58-59	14,244
2de. 1863-64-65	20,059
3me. 1870-71-72	44,840

Augmentation de la population entre la 1ère. et la 2de.
épidémie 7 par cent.